



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

ENTREVISTA ADRIÁN RUBALCAVA Alcalde electo de Cuajimalpa por PRI-PAN-PRD

"CAMINANDO JUNTOS NOS VA A IR MEJOR"

Ganador de los comicios afirma que la alianza no busca dividir la Ciudad, sino abrir un diálogo con la jefa de Gobierno en favor de capitalinos

LA MÁS GRANDE ELECCIÓN

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El triunfo de la alianza PAN, PRI y PRD no es de un solo partido, sino de un frente que busca una dinámica, un único plan de gobierno en las nueve demarcaciones que ganaron en la elección del pasado 6 de junio en la Ciudad de México, que los encamine con fuerza política hacia 2024, asegura el alcalde electo en Cuajimalpa, Adrián Rubalcava.

"Lo correcto es que todos los alcaldes que estamos conformando este grupo, esta alianza de oposición al gobierno de la Ciudad de México, entendamos que, caminando juntos nos va a ir mejor; por otro lado, visualizar que no es una lucha por un tema de egos, de qué alcaldía es mejor, hay que recordar que las localidades mejor evaluadas, las tiene hoy la alianza [Cuajimalpa y Benito Juárez]", señala Rubalcava Suárez en entrevista con EL UNIVERSAL.

Hace una reflexión de lo que el 6 de junio dejó para la capital, el triunfo de la alianza, y considera que no hubo uso de ninguna artimaña ni *modus operandi*, sino que para ellos les bastó "la complejidad de sus propios alcaldes [morenistas] haciendo malos gobiernos."

"Ese fue el principal factor para que la alianza ganara. Aquí se calificó a los buenos gobernantes y se castigó a los malos. Entonces, las únicas piezas que califico como un factor determinante para la derrota de Morena son: la soberbia, el exceso de confianza y el abandono de la población"

"Ese fue el principal factor para que la alianza ganara. Aquí se calificó a los buenos gobernantes y se castigó a los malos. Entonces, las únicas piezas que califico como un factor determinante para la derrota de Morena son: la soberbia, la otra es el exceso de confianza y, por último, el abandono en que dejaron a la población con sus promesas incumplidas", dice.

Para su parte en los próximos tres años de gobierno surja un candidato de la alianza para la jefatura de Gobierno, Adrián Rubalcava es contundente: los egos se deben quedar a un lado y lo mejor de los alcaldes de la oposición debe reducir en las urnas.

No precisa si será él, el abandonado, o Santiago Taboada, alcalde electo en Benito Juárez, hoy las dos figuras políticas que desde su perspectiva fueron las mejores calificadas en los comicios y los más votados, en comparación con los alcaldes de Mo-



GRACIA ESPINOSA / EL UNIVERSAL

rena que también buscaban un segundo mandato, pero que no lo consiguieron.

Acciones contra la oposición

Rubalcava Suárez asegura que Ernestina Godoy y toda la Fiscalía General de Justicia local operó previo a los comicios para debilitar a los candidatos de la oposición, con el inicio de indagatorias por enriquecimiento ilícito.

El fue uno de los actores políticos a los que se les inició una indagatoria, la cual, dice, "se comprobó que era un tema meramente electoral", porque no ha avanzado y las autoridades no han encontrado nada fuera de todas sus declaraciones patrimoniales.

"Quieren cuadrar un enriquecimiento ilícito a través de mis ingresos como diputado, cosa que está declarado... no se está tomando en cuenta algo importante, mis prerrogativas y mis bonos, solamente se suman a la carpeta lo que corresponde a mi dieta."

"Lamentablemente Ernestina [Godoy] ha utilizado la institución que hoy representa con la finalidad de desgastar a los ac-

tores políticos de la Ciudad, pero que no se le olvide a la actual fiscal que ya tenemos un número importante en el Congreso y que ahora sí tenemos voz, y nos vamos a hacer valer", advierte.

No buscamos polarizar la Ciudad

La alianza PAN, PRI y PRD no busca polarizar sino una nueva vía de comunicación con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para sumar acciones en favor de los capitalinos, dice.

Una de las primeras acciones de este grupo será unir fuerza en materia de seguridad entre las nueve alcaldías que gobernarán, además del tema del suministro del agua, y solicitar un mayor presupuesto, por lo que este lunes se congregarán todos los alcaldes en Coyoacán, con Giovanni Gutiérrez como anfitrión, para discutir estos puntos.

Considera que para que a la Ciudad de México le vaya bien, la jefa de Gobierno debe construir el diálogo con todos los actores políticos, o en tres años, el resultado será catastrófico para ellos por el triunfo de la alianza. ●

EL DATO

Este lunes se congregarán todos los alcaldes electos en Coyoacán, con Giovanni Gutiérrez como anfitrión, para discutir diversos temas.

Cae 5.2% la recaudación de ingresos en CDMX de enero a marzo

Pandemia disminuye las expectativas de crecimiento en la metrópoli: informe

HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El impacto económico generado por la pandemia del Covid-19, disminuyó las expectativas de crecimiento en la Ciudad de México, debido a que durante el periodo de enero a marzo se registró una caída de 5.2% en la recaudación de los ingresos.

Tal situación logró ubicarse 3.8% por debajo de lo estimado, con recursos que sumaron 65 mil 906.5 millones de pesos, lo que significó una variación negativa de 5.2%, respecto al mismo periodo de 2020. Así lo indica el Informe de Revisión de los Ingresos de la Administración Pública, correspondiente al ejercicio de enero a marzo del año 2021, que el gobierno capitalino envió al Congreso local para su análisis.

Aun y cuando los ingresos registraron una disminución, el gasto neto del gobierno capitalino fue 53.2% mayor en términos nominales, comparado con el mismo periodo de 2020, y 47.4% mayor en términos reales.

Lo anterior significa que el gobierno capitalino realizó erogaciones por 41 mil 891 millones de pesos, de los cuales 39 mil 614 millones de pesos correspondieron al gasto programado y 2 mil 727 al gasto no programable.

Por lo que hace al gasto programado, el documento establece que la entidad que mayor erogación realizó durante el periodo que indica fue la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), al ejercer 2 mil 922 millones de pesos, de 18 mil 109.1 millones de pesos asignado a la dependencia para todo el año.

Mientras que la Secretaría de Salud, a la que le fue autorizada una partida presupuestal de 3 mil 125 millones de pesos, ya ejerció 47.3%.

Respecto al saldo de la deuda pública del gobierno capitalino, al cierre del primer trimestre de 2021 se situó en 88 mil 803.7 millones de pesos, aunque este monto no incluye la reserva requerida para el pago de capital de emisiones bursátiles.

Asimismo, indica que durante el primer trimestre realizaron pagos de amortizaciones por mil 563.2 millones de pesos, lo cual da como resultado un endeudamiento nominal de 1.7% y uno real de 4%, con respecto al cierre de 2020.

De igual forma, se indica que durante el periodo de enero a marzo, el gobierno local no ha realizado la contratación de nuevos créditos o emisiones bursátiles en el mercado de capitales.

El documento, elaborado por la Secretaría de Finanzas local, establece que el comportamiento de los ingresos considera las circunstancias extraordinarias por las que pasa el país por la pandemia de coronavirus. Hubo fuertes repercusiones en 2020, las cuales, estima, "continuarán incidiendo en las finanzas públicas en el ejercicio fiscal 2021". ●

Área COVID-19 Terapias



Pandemia seguirá incidiendo en finanzas locales, dice informe.

53.2%

FUE EL MONTO del gasto neto del gobierno local durante el primer trimestre de 2021.

47.3%

DE SU PARTIDA presupuestal ya ejerció la Secretaría de Salud capitalina.

Las piezas que califico yo como un factor determinante para la derrota de Morena son: la soberbia, el exceso de confianza y el abandono de la población"

Que no se le olvide a la actual fiscal que ya tenemos un número importante en el Congreso y que ahora sí tenemos voz"

Rastreaden de 7 a 10 contagios en escuelas

Salud detalla que están a la espera de resultados de pruebas en planteles con casos

ALERTA MUNDIAL

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

La secretaria de Salud de la Ciudad de México, Oliva López Arellano, dijo que hay por lo menos de siete a 10 personas bajo sospecha de Covid-19 por cada uno de los tres casos positivos confirmados que se han presentado en escuelas de las alcaldías Iztacalco, Tláhuac y Gustavo A. Madero.

"Son aproximadamente entre siete y 10 personas por cada uno de los casos y ya se hace la investigación; estas personas no tienen datos y no han resultado con prueba positiva a Covid, estamos haciendo las pruebas de antígeno de inmediato", declaró.

López Arellano comentó que en algunos de los casos las personas tuvieron contacto con un contagiado del virus, pero no fue suficiente para que desarrollaran un cuadro de enfermedad y para que



Autoridades informaron que harán un monitoreo de las escuelas públicas que regresaron voluntariamente a clases para frenar contagios.

dieran positivo a la prueba rápida de antígeno.

"[Son] contactos cercanos, si, pero ninguno ha salido positivo hasta ahora", añadió la secretaria de Salud.

Cabe mencionar que la autoridad educativa federal en la Ciudad de México confirmó el sábado pasado un tercer caso positivo de Covid-19, en un alumno que cursa el tercer grado en la Secundaria Diurna No. 61 Olga Esquivel Molina, ubicada en la colonia Ampliación Gabriel Ramos Millán, en la alcaldía Iztacalco. La comunidad escolar de

ese plantel inició actividades presenciales en modalidad híbrida, priorizando la atención presencial para las y los estudiantes con mayor necesidad de apoyo o rezago educativo, por lo que la mayoría del alumnado continuó con clases a distancia.

En atención a las orientaciones sobre el regreso a la escuela durante el ciclo escolar 2020-2021, emitidas por la autoridad, el propio alumno informó a las autoridades del plantel que había tenido síntomas de resfriado y que, de acuerdo con la prueba que se

realizó en el Hospital Pediátrico de Iztacalco, dio positivo a SARS-COV-2, lo que se notificó a las autoridades sanitarias y educativas para tomar las previsiones necesarias, con el objeto de salvaguardar la integridad de la comunidad escolar.

La comunidad educativa decidió como medida preventiva, de manera voluntaria y libre, continuar con las clases a distancia, en tanto se realizan las acciones de control epidemiológico con quienes tuvieron contacto con el menor. Tal como sucedió en secundarias en Gustavo A. Madero y Tláhuac.

En relación con el segundo caso sospechoso de una escuela privada, plantel Mixcoac, ubicada en la alcaldía Benito Juárez, la autoridad informa que el resultado fue negativo y de manera inmediata la madre de la menor lo notificó este sábado a los mandos de salud y educación.

La autoridad educativa federal explicó que se implementarán las acciones recomendadas por la Secretaría de Salud y se realizará el monitoreo de manera permanente en las escuelas públicas y privadas de educación básica que voluntariamente decidieron retomar actividades en la Ciudad de México. ●

3 CONTAGIOS confirmados de alumnos se han registrado en la Ciudad de México tras el regreso a las aulas.